



## SESIÓN PLENARIA ORDINARIA

### **10.- Pregunta N.º 10, formulada a la Presidenta del Gobierno, relativa a motivos por los que se pretende implantar servicios "premium", de dos velocidades, en los que tengan mejores servicios públicos quienes más patrimonio aporten, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5150-0010]**

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero dé lectura del punto décimo del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 10, formulada al presidente del gobierno, relativa a motivos por los que se pretende implantar servicios "premium" de dos velocidades en los que tengan mejores servicios públicos quienes más patrimonio aporten presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta, tiene la palabra el Sr. Zuloaga.

EL SR. ZULOAGA MARTINEZ: Buenas tardes presidenta.

Doy la pregunta por formulada.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Turno por parte del Gobierno, la presidenta Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, señora presidenta.

Sr. Zuloaga, esta pregunta la debería responder usted y no yo. Premium el de Puigdemont. Aquí el único servicio Premium es el que Pedro Sánchez le ha hecho al independentismo, y el único businnes que han hecho Junts y un prófugo de la justicia a costa de la igualdad, de los impuestos y de la dignidad de todos los españoles.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de réplica, tiene la palabra el Sr. Zuloaga.

EL SR. ZULOAGA MARTINEZ: Muchísimas gracias, señora presidenta.

Veo, Sra. Buruaga, que usted tiene pocas ganas de hablar de Cantabria y de lo que le preocupan a los cántabros y a las cántabras, y es así.

Pero yo me veo en la obligación de preguntarle, señora presidenta y por cuestionarle, señora presidenta, por la actitud de sus consejeros y de sus consejeras y aquí les tenemos, los que dicen que no se puede hacer nada contra la enfermedad que padecen las vacas de cientos de ganaderos de nuestra comunidad autónoma, a los que dicen que tenemos funcionarios tocando el violín, los que dicen que los dependientes podrán elegir a la carta y, por lo tanto, que aquellos que más tengan poder elegir la residencia, a la que los que dicen que hay que becar los conciertos educativos en Cantabria o los que dicen que hay que hacer businnes y negocios con la sanidad pública.

Este es su gobierno, Sra. Buruaga, no el Gobierno de Pedro Sánchez, este es el suyo y todo esto lo ha dicho usted y sus consejeros, porque muchas de estas cosas que ellos dicen usted las llevaba en su programa electoral.

Por eso me veo en la obligación Sra. Buruaga de preguntarle por estas políticas premium que usted quiere traer a Cantabria, ojo, como ya trajo en épocas de Gobierno anteriores del Partido Popular a nuestra tierra, porque las privatizaciones y los copagos lamentablemente en Cantabria no son nuevas, ya llegaron de su mano como consejera de sanidad y la mano del Sr. Pascual, al hospital universitario; marqués de Valdecilla para premiar alguna empresa privada que, además, tributa ahora fuera de España por las decisiones que usted y el Partido Popular han tomado.

Por eso quiero saber cómo ve usted a los pacientes. Yo creo que usted ve clientes y no hay más que mirar el presupuesto de la comunidad autónoma que usted ha presentado para el año 2024 porqué, contésteme ¿cómo va a hacer un hospital en Castro Urdiales si no ha presentado ni ha presupuestado un solo euro? ¿nos está mintiendo? ¿O es que ese hospital le va a hacer una empresa privada para que las cartillas sanitarias de los cántabros sean el modo de pago?, ¿está confundido usted de nuevo clientes con pacientes, Sra. Buruaga? porque ya lo hizo una vez en el hospital universitario Marqués de Valdecilla, y mucho me temo que en lo que tiene en la cabeza para el hospital de Castro Urdiales es lo mismo.

Y le pregunto e insisto, por qué quiere minusvalorar la educación pública en Cantabria con un presupuesto que su propio consejero de economía le ha dicho que es insuficiente. Vuelvan a llevarlo a Peña Herbosa, trabajen un poquito más y aseguren que la sanidad pública y que la educación pública son una prioridad para Cantabria, porque sus cuentas demuestran que o nos mienten o pretenden engañarnos y cambiar los servicios públicos por privatizaciones y copagos.



La especialidad médica del Sr. Pascual, si por algo se le reconoce en Cantabria, en toda España, precisamente es por las privatizaciones, por los copagos y por los tratos algunos familiares.

Esto me preocupa y me preocupa mucho, Sra. Buruaga, porque el futuro de Cantabria, le guste o no, está en sus manos, en las decisiones que tome como presidenta de Cantabria y ponga orden en este Gobierno dedique a esos consejeros a trabajar más y le diría que hablar un poquito menos, porque cada vez que hablan la lían.

Todo esto todos estos servicios premium, han salido de su programa electoral, del programa electoral del Partido Popular, y por eso no entiendo por qué les duele tanto tener que explicarlos aquí explique los se aclara con la ciudadanía de Cantabria, pero no olvide que no gobierna solo para los votantes del Partido Popular, gobierna para todos los cántabros y para todas las cántabras, y yo lo único que entiendo y veo detrás de sus palabras y detrás de sus decisiones, es que usted decide dar más a los que más tienen y perjudicar más a los que más necesitan de los servicios públicos en Cantabria, si no cómo explicar esa reforma fiscal que acompaña a sus presupuestos, que premia a los que más tienen, y que va a llevar a Cantabria, señor consejero de Economía, a una situación verdaderamente compleja en el año 2026.

Pero usted lo sabe, ni siquiera se oculta, sabe que en el año 2026 va a dejar de ingresar 90.000.000 de euros por tributación que ustedes detraen, y saben que van a dejar de ingresar más de 100.000.000 de euros de fondos europeos, por eso les pido que lo reconsideren, que eviten el crack del 26, que ustedes mismos están diseñando para la economía de Cantabria y que trabajen, que trabajen en unos presupuestos justos para Cantabria, lejos de políticas premium como las que han traído, porque la sanidad no es un business para los amigos del Sr. Pascual. La sanidad es un derecho para todos los cántabros y para todas las cántabras, y la dependencia no es un capricho a la carta de aquellos que más puedan pagar la residencia en la que pueden estar, la dependencia es un derecho de todos los españoles y de todas las españolas gracias a la ley que los socialistas desarrollamos, trabajen y den explicaciones señora presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, Sr. Zuloaga.

Contesta por parte del gobierno la presidenta la Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, presidenta.

Sr. Zuloaga, usted no quiere que le conteste. Lo que usted pretende es seguir manipulando y tergiversando para poder traer a esta Cámara sus discursos enlatados contra el Partido Popular.

En cualquier caso, le voy a responder no para que usted lo tenga claro, sino para disipar cualquier duda que pueda albergar cualquier ciudadano, porque eso es lo único que a mí me preocupa, que con su irresponsabilidad, con su falta de ética y de rigor y con su sectarismo, esté generando intranquilidad en uno solo de los cántabros; sobre algo que nunca va a pasar para que quede claro, no ha habido, y no va a haber copago en la sanidad pública de Cantabria, mientras gobierna el Partido Popular estamos totalmente en contra del copago que en una sanidad pública que se financia con impuestos de todos sería, además de profundamente injusto un repago.

Lo ha aclarado perfectamente el consejero de salud, que además es una conducta muy poco habitual, única en esta Cámara pidió disculpas una comparación, nada acertada, pero ya sabemos que a usted le da igual usted sigue con la matraca. Eso que usted llama asignación de plazas a la carta no es otra cosa que devolver a las personas en situación de dependencia, el derecho a la libre elección de residencia que usted eliminó, además de un mecanismo para evitar que las personas dependientes fallezcan esperando una plaza de residencia, como ocurría con ustedes. Ahora, o hay plaza pública, o habrá prestación económica para garantizarla y para pagarlo y financiarla. Y ya hay se lo han dicho hoy aquí bachilleratos privados subvencionados, desde lo público se llaman concierto, Sr. Zuloaga, 437 plazas concertadas en tres centros de Cantabria que ustedes renovaron en el año 2020-21 por 4 años más.

Lo que nosotros defendemos es la preferencia de la pública y la complementariedad de la privada, y lo que hemos propuesto es un sistema de becas en centros concertados para atender a casos particulares de alumnos y familias que no se benefician de conciertos, precisamente para avanzar en la igualdad de oportunidades, eso que antes de que ustedes se traicionaran a ustedes mismos era tan socialista y tan progresista.

Y yo insisto, Premium el de Puigdemont, pero, cómo se atreve usted aquí hoy a hablar de servicios Premium y de business con la infamia que ustedes acaban de perpetrar en España, pero cómo se atreve a hablar de dos velocidades, cuando Pedro Sánchez está comprando la Presidencia del Gobierno con los impuestos y con los derechos de todos los españoles. Pero cómo se atreve, cuando los acuerdos con los independentistas, que ustedes defienden privilegian a unas regiones frente a otras, rompen el principio de igualdad de los españoles y dejan a Cantabria en la cuneta, en la estacada y a los cántabros como ciudadanos de segunda. Sí, porque la igualdad y la solidaridad, Sr. Zuloaga son colegios, son hospitales, son servicios a las personas en situación de dependencia, son infraestructuras de comunicación, son oportunidades que van a perder los cántabros, que va a perder Cantabria en beneficio de los socios de Sánchez, así que no se atreva a hablar de dos velocidades.



Y de verdad, no se burle de la gente, no se burle de los cántabros, para ejecutar una obra en Castro Urdiales hay que tener suelo, hay que tener el plan funcional del hospital y hay que tener un proyecto que licitar, y de momento no hay ninguna de las tres cosas, pero para su profunda amargura no habrá y le va a dar esta legislatura lo que usted no ha sido capaz de hacer en los 8 años en los que ha sido el Partido Socialista los que ha gobernado esta tierra.

Digan no a Pedro Sánchez y sea valiente, defiendan a Cantabria y plántense porque al no hacerlo están siendo cómplices del mayor abuso institucional y del mayor engaño que se ha cometido en este país en los últimos 50 años.

Sr. Zuloaga, hay que saber estar en política desde el Gobierno, pero sobre todo hay que saber hacer política desde la oposición política para respetar solo quieren ser respetado y sobre todo, por los ciudadanos, porque lo peor que se desprende de su actitud y de sus palabras en estos primeros meses de legislatura es que no sabe hacer política desde el respeto a las instituciones y no sabe hacer oposición sin mentir, ni lealtad institucional, ni respeto parlamentario, ni rigor político ni tampoco responsabilidad pública.

Usted ya no puede dar lecciones de nada, ni de legalidad, ni de igualdad, ni de transparencia, ni de ética ni de moralidad, está inhabilitado para todo eso y si tiene alguna duda, salga a la calle y escuche a la sociedad de Cantabria, porque es un clamor, el suyo es un triste balance plagado de bulos, de torpezas, de errores y de una ambición desmedida que le lleva a permanentemente al ridículo, al vicepresidente sin cartera inaugurando lo que no puede inaugurar como vicepresidente porque ya no lo es.

Hágaselo mirar Sr. Zuloaga.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señora presidenta.